

LAMPIRAN

Informan 1 : Jojo

Tanggal/Lokasi Wawancara : 7 Januari 2023/ Mixue Telaga Bodas

Menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand

1. Bagaimana awal mula mengetahui tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Awalnya tahu karena aku suka Thailand, Thailand ini maksudnya negaranya ya, jadi otomatis beranda media sosialku sering nyasar drama BL itu, *start* 2019 aku udah suka nonton BL sih, sebelum serial BL yang main Bright sama Win aku udah tau dan nonton juga.

2. Apakah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand sebatas menjadi media hiburan/ sebagai karya fiksi/ /sebagai bahan edukasi ?

Jawaban : *Of course* buat hiburan sama edukasi, jujur aku bosan nonton drama korea jadi akhirnya aku oleng ke drama BL. Buat aku juga edukasi ya, karena dengan nonton BL aku jadi dapet perspektif baru lah dalam hubungan sesama jenis gitu, secara ya kalo dibandingin sama Indonesia kan hubungan homo gitu udah *red flag* banget kan, jadi aku berasa ya dapet informasi sama sudut pandang baru tentang per-BL an itu.

3. Apakah terdapat nilai/gagasan/pesan yang dapat diambil setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand terkait homoseksual ?

Jawaban : Nilai mungkin itu tadi ya aku dapet perspektif baru tentang hubungan sesama jenis tapi dalam konteks dia berani *open* gitu kalo “ini loh aku itu gay”. Tapi di sisi lain dengan menonton BL ini aku jadi menganggap bahwa “suka” atau mencintai seseorang itu nggak harus kok memandang peran gendernya, jadi asalkan kita nyaman sama siapapun mau dia cewek atau cowok itu nggak masalah. Begitu halnya sama aku gitu, aku nyaman sama siapa aja nggak masalah, kanan kiri oke.

4. Apa alasan Anda tertarik menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ? karena visual pemain/aktor pemeran/adegan romantis atau alur ceritanya yang unik, atau ada alasan lain ?

Jawaban : Karena semuanya, dari visualnya karena yang main kan pasti *good looking* kan, terus alur ceritanya juga ringan gitu dikit konflik tapi nggak semua sih ada juga BL yang aku tonton itu alur cerita lumayan berat, tapi emang drama BL itu variasi sih alurnya, ya itu karena aku bosan nonton drama korea jadi aku ganti nonton yang lebih unik gitu lah alurnya, terus juga adegan romantisnya karena lucu aja gitu, kalo aku nonton drama BL kadang juga jadi baper sendiri, ya siapa sih yang nggak mau di *uwu-in* atau kitanya yang *uwu-in* orang ? Intinya *bromance* nya tetep dapetlah. Aku kalau nonton juga selalu merasa bahwa aku yang ada di cerita itu gitu, entah aku yang di sayang atau aku yang *uwu-in* orang lain.

5. Bagaimana perasaan Anda setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Biasa aja sih, aku memandang atau melihat itu ya layaknya aku lihat orang pacaran biasa, kaya cewek cowok pada umumnya kalo pacaran.

Pemaknaan mengenai homoseksual

6. Berdasarkan latar belakang agama dan sosial Anda, Bagaimana pendapat anda mengenai homoseksual setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Oke mungkin dari latar belakang agama ku, aku katolik dan papa-mama ku juga dibilang orang yang aktif di gereja. Jadi ya aku tidak mendukung hubungan sesama jenis, memang ada ajaran agama yang memperbolehkan hubungan sesama jenis ? baik sebelum maupun setelah aku menonton tayangan BL, aku menolak hubungan sesama jenis, tapi aku juga tetap menghargai pilihan setiap pilihan orang. Toh mereka juga sama-sama manusia. Dan setiap orang yang homo pun juga sebenarnya nggak seburuk itu, intinya aku menghargai pilihan orang karena orang yang berani

ambil keputusan untuk menjadi seperti itu, dia juga pasti sudah tau resikonya apa.

7. Bagaimana pendapat anda mengenai pasangan homoseksual yang menampilkan maskulinitas dan feminitas, apakah akan menjadi masalah jika pasangan homoseksual gay sama-sama menunjukkan maskulinitasnya atau feminitasnya, mengapa ?

Jawaban : Buat aku setelah nonton drama BL, maskulin dan feminim itu nggak masalah ya, masa iya orang pacaran gay harus dibuat buat misal kamu yang maskulin atau aku yang feminim, tapi lebih ke ya emang orangnya kaya gitu, model nya, pembawaannya gitu. Contohnya aku, aku kan feminim nanti kalo misalnya aku punya pacar cowok masa iya aku harus pura-pura *macho* kan enggak, jadi nggak masalah sih, kalo kita lihat dari BL Thailand juga mereka nggak pernah mempermasalahkan mengenai hal itu kadang malah mereka bertukar peran juga kan.

8. Melihat kondisi di negara Indonesia bahwa homoseksual gay mendapatkan penolakan oleh masyarakat, bagaimana pendapat anda mengenai hal tersebut jika dibandingkan dengan apa yang ditayangkan pada tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Jauh banget sih perbandingannya, di drama BL Thailand mereka bisa diterima, berteman sama siapa aja meskipun mereka *open* ya kalo “ini lo aku gay” dari BL yang selama ini aku tonton aku jadi sadar juga bahwa seharusnya orientasi seksual itu bukan menjadi suatu masalah untuk orang bersosialisasi ya, karena kan kalo ditayangin di BL mereka gay tapi menurut aku ya mereka tetap ditayangkan sebagai pribadi yang positif dan bahkan multitalenta gitu *tertawa*. Cuman ya balik lagi yang tadi aku bilang, Masyarakat kita ini kan udah mengakar ya, bahwa cowok ya pasangannya cewek nggak bisa dirubah lagi jadi ya kalo Indonesia dibandingkan Thailand kayanya toleransi untuk hal seperti orientasi seksual lebih besar toleransi di Thailand menurut aku.

9. Bagaimana pendapat anda mengenai orang yang terlibat dalam hubungan homoseksual gay, adalah orang yang tidak beragama ?

Jawaban : Ngomongin tentang agama sebenarnya nggak bakal selesai nggak sih ? kalo aku balik lagi ke pernyataan ku yang tadi, aku tidak mendukung maupun menolak hubungan sesama jenis ya, aku sebatas mendukung pilihan mereka, jadi aku tidak bisa menjudge apa yang mereka lakukan dosa dan bukan orang yang tidak beragama. Aku sendiri juga nggak yakin apakah semua orang yang memiliki orientasi seksual berbeda itu sebenarnya mereka beragama atau enggak, kan bisa saja mereka sebenarnya atheis, nah kalo atheis apa aturan atau ajaran Tuhan yang dilanggar ?

Pemaknaan penerimaan pada homoseksual

10. Apakah terjadi perubahan persepsi sebelum dan sesudah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand mengenai homoseksual, mohon dijelaskan ?

Jawaban : Nggak ada deh kayaknya, tapi aku merasa jadi pemikiranku jadi lebih *open minded* tentang homoseksual jadi dapet pandangan lebih luas aja lah. Karena ya itu sebelum nonton tayangan BL pun aku tidak menolak maupun mendukung, seperti yang aku bilang sebelumnya ya. Tapi jelas kalo persepsi aku tentang homoseksual nggak ada yang berubah sih, mereka sama-sama manusia yang harus dimanusiakan. Dan menurutku dengan adanya tayangan serial Boy's Love itu dari sisi positifnya, bisa sebagai edukasi buat yang nonton, tapi kalau menurutku nggak semua orang Indonesia bisa nonton tayangan Boy's Love Thailand karena di Indonesia kan begini kondisi masyarakatnya. Jadi menurutku beberapa hal positif yang bisa diambil dari homoseksual yang ada di tayangan Boy's Love itu nggak akan bisa diterima positif juga sama masyarakat Indonesia.

11. Berdasarkan latar belakang sosial Anda, Jika ada di homoseksual gay di lingkungan Anda, apakah Anda bersedia untuk menjadi teman dan bersosialisasi

dengan mereka layaknya realitas yang digambarkan dalam tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Iya, buat aku orientasi seksual nggak menjadi sebuah masalah. Karena itu urusan personal dia dengan dirinya. Malah menurutku berteman dengan mereka itu mungkin malah kita bisa belajar atau dapat pengalaman baru tentang kehidupan dan sudut pandang mereka. Sebenarnya juga siapa sih yang mau terlahir atau menjadi seperti itu ? semua manusia pasti maunya terlahir normal. Dan balik lagi mereka manusia ya harus diperlakukan juga sebagai selayaknya manusia biasa. Misalnya pun aku disukai sama mereka maksudku cowok ya aku juga nggak masalah.

12. Setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand Apakah anda setuju dengan hubungan homoseksual, mengapa ?

Jawaban : Jawabanku masih sama ya aku tidak mendukung maupun menolak tapi aku menghargai kehadiran dan pilihan orang untuk menjadi homoseksual.

13. Setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand Bagaimana pendapat anda mengenai Hak Asasi Manusia seorang homoseksual yang seharusnya didapatkan?

Jawaban : Kalo di drama BL kan ya intinya mereka diterima dan mereka juga nggak dihakimi karena orientasi seksual mereka, jadi aku setuju sih kalo seorang homoseksual harusnya bisa dapat hak mereka sebagai manusia biasa, ya misal tetep punya temen, bisa kerja, bisa sekolah, bisa tetep ngejar cita-cita mereka, diperlakukan layaknya manusia normal, bersosialisasi sama tetangga, temen, bahkan orang baru, bahkan bisa melakukan aktifitas seperti orang pada umumnya.

14. Apakah anda setuju bahwa seorang homoseksual harus diterima secara terbuka oleh masyarakat sekitar dan mendapatkan hak serta akses yang sama sebagai warga negara, mengapa ?

Jawaban : Emm buat diterima secara terbuka sih buat aku pribadi setuju, ya mungkin karena disini aku tidak mendukung atau menolak mereka ya dan tadi tentang hak serta akses yang sama aku juga setuju, alasanku sama kaya pertanyaan yang sebelumnya ya.

15. Bagaimana pendapat anda mengenai “melarang homoseksual berarti melanggar hak asasi manusia ? “

Jawaban : Ini agak susah ya *tertawa*, aku netral deh yang ini agak susah jawabnya hehe, tapi kalo menurut aku melarang homoseksual kayaknya agak ya melanggar hak asasi manusia karena homoseksual juga manusia kan dan pasti dia juga sebagian dari masyarakat, katanya kita punya kebebasan berekspresi dan berpendapat.

16. Apakah anda setuju bahwa orang dengan homoseksual gay tidak perlu malu dengan keadaan dirinya dan bersikap terbuka kepada orang di sekitarnya mengenai kondisi orientasi seksualnya layaknya seperti yang ditayangkan dalam tayangan drama serial Boy’s Love Thailand ?

Jawaban : Buat aku personal aku setuju, tapi kan nggak bisa dilihat dari satu sisi aja sih, buat aku pribadi aku setuju kalau mereka nggak perlu malu sama orientasi seksual mereka. Tapi balik lagi kalo bicara tentang homoseksual di Indonesia pastinya mereka yang homo bakal lebih memilih untuk menutup orientasi seksualnya ya karena masyarakat Indonesia seperti ini.

Pemaknaan atas representasi homoseksual pada tayangan drama serial Boy’s Love Thailand

17. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti bergandengan tangan?

Jawaban : Menurut aku biasa aja, aku liat itu ya kaya liat sesama cewek gandengan atau bahkan pelukan, kalo cewek kan normal jadi apa yang salah kalo sesama cowok gandengan tangan *tertawa*

18. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti berpelukan ?

Jawaban : Sama aja, menurutku biasa aja sih, di drama korea pun banyak kan yang cowok sama cowok pelukan entah dia homo atau normal, menurut aku pelukan tu punya beberapa arti sih, bisa aja rasa sayang tapi juga sekaligus bisa sebagai bentuk memberi semangat.

19. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan tidur bersama baik dalam konteks pertemanan atau romantis ?

Jawaban : Jawabanku masih sama, kalo aku biasa aja.

20. Jika ada teman, keluarga atau relasi anda yang menyukai sesama jenis apakah anda bersedia mendukung atau membantu relasi anda untuk mendapatkan sesama jenis yang sedang disukai untuk berakhir dalam menjalin hubungan bahkan hingga tahap pernikahan ?

Jawaban : Mungkin iya akan aku bantu, mungkin ya. Aku bantu karena orang yang sudah memutuskan untuk menjadi “berbeda” pastinya dia udah tau resiko apa yang bakal ditanggung, jadi disini aku cuma *support* keputusan mereka. Aku akan bantu tapi sebatas wajarnya.

21. Dalam tayangan drama serial Boy's Love Thailand seringkali direpresentasikan pasangan homoseksual gay tidak menunjukkan peran gender mereka dalam hubungan romantis bagaimana menurut anda mengenai hal tersebut ?

Jawaban : Ini agak mirip sama yang maskulin sama feminim tadi ya. Menurutku nggak masalah juga, malah dengan seperti itu mereka bisa bertukar peran gitu. Misalnya yang cowok maskulin berarti emang tugas dia yang ngelindungi yang feminim, terus kalo feminim berarti harus yang disayang-sayang. Malah dengan nggak jelas peran gendernya apa menurutku menarik sih, karena mereka bisa *switch* atau tukeran peran mereka sesuka mereka, jadi nggak berpatok sama kamu cowoknya aku ceweknya.

Informan 2 : Fafa

Tanggal/Lokasi Wawancara : 18 Januari 2023/ Hive.Co Coffee and Hangout

Menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand

1. Bagaimana awal mula mengetahui tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Aku udah tau tentang BL dari zaman SMP kelas 1. Karena jujur sebelum SMP aku nggak ada rasa ketertarikan ke lawan jenis. Tapi semenjak aku nonton BL itu aku jadi sadar kalo “kok aku kalo liat cowok ada rasa deg-deg an ya” jadi semenjak saat itu aku jadi suka nonton BL”

2. Apakah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand sebatas menjadi media hiburan/ sebagai karya fiksi/ /sebagai bahan edukasi ?

Jawaban : Iya sebatas hiburan dan aku merasa bahwa apa yang ditayangkan di BL itu beberapa scene atau kisah, itu mirip sama pengalamanku, karena kan ya kita tahu bahwa BL itu kan menggambarkan dunia pasangan atau orang yang homoseksual gitu, jadi ketika aku nonton BL, aku merasa bahwa itu *relate* sama apa yang aku rasain. Aku juga merasa terjun langsung ke dalam alur cerita itu.

3. Apakah terdapat nilai/gagasan/pesan yang dapat diambil setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand terkait homoseksual ?

Jawaban : Nilai yang aku ambil dari nonton BL banyak sih kak. Salah satunya aku jadi sadar bahwa ketika kita punya perasaan sama seseorang itu harus kita ungkapkan. Tapi dengan garis bawah nggak semua orang yang kita suka itu akan balik atau menerima orientasi seksual kita. Entah dengan orientasi seksual mereka yang normal maupun berbeda kaya aku. Begitu juga sama aku, ketika aku suka sama cowok, aku berusaha semaksimal mungkin untuk mengungkapkan perasaanku. Cuma dari situ aku juga tau resikonya antara dia menjauh atau mereka malah menerima aku yang dengan orientasi seksual seperti ini. Jadi itu sih kak nilai yang bisa aku ambil

dari tayangan BL dan aku terapis juga ke kehidupanku. Dan ini sih kak dengan aku menonton BL aku jadi tau yang mana orang gay. Misalnya kan ketika aku kerja di resto ada cowok dan cowok berdua makan, dari tatapan mereka atau dari gerak-gerik mereka aku bisa tahu kalau mereka gay, mungkin juga didukung dengan orientasi seksualku juga, tapi sebenarnya apa yang ditayangkan dalam drama BL Thailand itu juga gambaran sih kak kehidupan homoseksual seperti apa.

4. Apa alasan Anda tertarik menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ? karena visual pemain/aktor pemeran/adegan romantis atau alur ceritanya yang unik, atau ada alasan lain ?

Jawaban : Semuanya sih kak, yang main juga ganteng dan alurnya menurutku anti mainstream kaya drama-drama yang beredar sejauh ini, dan menurutku dari tahun ke tahun drama BL Thailand itu selalu berkembang juga alur ceritanya dan mulai bervariasi mulai dari yang ringan sampai yang berat juga sekarang ada, pemainnya juga mulai banyak yang dari awalnya main drama yang *straight*, sekarang ke genre BL

5. Bagaimana perasaan Anda setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Aku senang sih kak, aku merasa ada yang mendukung aku karena ya tadi, apa yang digambarkan disana kadang mirip sama aku, dan sekarang kan juga mulai banyak ya kak drama BL, makin banyak yang tonton dan akses. Dari situ aku berharap semakin banyak orang tahu tentang hal ini, dan nggak dengan mudah menghakimi keberadaan homoseksual di sekitar mereka.

Pemaknaan mengenai homoseksual

6. Berdasarkan latar belakang agama dan sosial Anda, Bagaimana pendapat anda mengenai homoseksual setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Karena aku sendiri juga merupakan homoseksual, jadi aku merasa ketika aku menonton itu ya bukan hal yang salah. Mungkin banyak orang selalu menganggap homoseksual sebagai hal yang tabu dan hina gitu, beda sama yang ditunjukkan di drama BL kan kak, bisa dilihat bahwa di BL itu orang-orang khususnya di Thailand mereka memang sudah menerima keberadaan LGBT yah aku sebutnya, jadi ketika aku menonton tayangan BL aku juga ada harapan bahwa suatu saat aku bisa diterima lingkungan sekitar seperti itu. Sebenarnya ya kak orang seperti kita-kita ini nggak butuh kok kalian dukung, kita cukup kalian menghargai orientasi seksual kita. Dengan dihargai aja itu kita udah bersyukur banget karena artinya kalian itu menghargai keberadaan kita sebagai manusia gitu. Dan bicara tentang agama ya kak, dari semua agama itu homoseksual memang salah, aku pun sadar akan hal itu. Tapi kalo bicara tentang homoseksual di keluarga, keluargaku terutama mamaku, mama sudah menerima aku yang memang seperti ini. Asal mama selalu bilang meskipun kamu berbeda, tetep jangan ngerepotin orang lain dan bawa dampak yang buruk buat sekitar. Kadang ya kak aku kan orang Bandung, kakak tau di Bandung itu banyak loh gay sama lesbinya. Dan ketika aku ke Semarang merantau, sebenarnya disini itu juga banyak yang homoseksual, cuman rata-rata di Semarang itu masih pada tertutup ya. Jadi dengan penampilan aku seperti ini (*make-up* dan menggunakan softlens berwarna) dengan aku nonton drama BL aku jadi berharap kak, suatu saat aku bisa diterima dan dihargai seperti apa yang ditayangkan disana.

7. Bagaimana pendapat anda mengenai pasangan homoseksual yang menampilkan maskulinitas dan feminitas, apakah akan menjadi masalah jika pasangan homoseksual gay sama-sama menunjukkan maskulinitasnya atau feminitasnya, mengapa ?

Jawaban : Menurutku malah bagus kak, karena maskulin dan feminin dalam hubungan homoseksual terutama gay itu bukan jadi sebuah masalah, sebenarnya kalo maskulin dan feminim itu menurutku lebih ke personalitas

dan pembawaan dirinya sih kak, tapi menurutku nggak akan jadi masalah, ya sama layaknya kaya nonton BL itu kan kak, kebanyakan kan nggak ngomong peran mereka sebagai cowoknya atau ceweknya, tapi ya tetap mengalir aja hubungan mereka, malah dengan tidak ada kejelasan maskulin dan feminim itu malah membuat homoseksual itu unik.

8. Melihat kondisi di negara Indonesia bahwa homoseksual gay mendapatkan penolakan oleh masyarakat, bagaimana pendapat anda mengenai hal tersebut jika dibandingkan dengan apa yang ditayangkan pada tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Miris banget sih kak kalo di Indonesia. Mungkin dapa yang ditampilkan di drama BL Thailand itu kan memang gambaran kalo masyarakat disana tidak mempermasalahkan orientasi seksual orang-orang, bahkan setauku disana juga mengesahkan pernikahan sesama jenis. Kalo di Indonesia bener bener 180 derajat bedanya, karena dari pola pikir masyarakatnya aja udah beda. Sedikit cerita ya kak, aku ada temen udah almarhum, kita ambil contoh aja deh di Indonesia yang paling anti sama sesama jenis kan di Aceh, nah almarhum temanku ini dia dari Aceh dan dia sengaja merantau karena dia nggak tahan dengan kondisi masyarakat di Aceh, dia juga sama kaya aku orientasinya (gay), dia bilang bahwa di Aceh itu bener bener nggak mentoleransi hubungan sesama jenis, tapi dia sendiri sudah mendapat dukungan ya kak dari keluarganya, maksudnya orang tuanya *legowo* atau menerima kondisi temanku bahwa orientasi seks nya beda, tapi omongan tetangga itu kak yang parah banget katanya, dan mereka selalu menghubungkan hal itu sama agama, jadi temenku dikatain orang-orang calon masuk neraka lah, aib keluarga lah, biasalah ya kak orang Indonesia kan *judgemental* maksimal jadi temanku ini juga modelnya gampang “tersentil” sama omongan orang. Akhirnya ketika dia kuliah dia memilih buat keluar dari Aceh dan ke Bandung. Padahal ya kak di Aceh itu juga yang LGBT banyak *tertawa*. Ya itu kak kita itu nggak butuh didukung, kalian (masyarakat) cukup untuk menghargai pilihan kami,

contohnya juga di drama BL kan sampe berteman, kalo aku pribadi kak, aku nggak menuntut orang-orang untuk menerimaku atau bahkan mau menjalin relasi pertemanan, tapi cukup kalian hargai aja kelompok seperti kami. Ya mungkin untuk saat ini masyarakat masih *close minded* ya, tapi untungnya sekarang dengan perkembangan teknologi banyak masyarakat yang udah mulai *open minded* tentang hal ini.

9. Bagaimana pendapat anda mengenai orang yang terlibat dalam hubungan homoseksual gay, adalah orang yang tidak beragama ?

Jawaban : Nggak juga kak *tertawa* meskipun aku gay, tapi aku tetap punya agama. Buat aku memang dari sudut pandang agama homoseksual itu salah, tapi agama nggak cuma mengajarkan tentang orientasi seksual aja. Yang aku ambil adalah tetap berbuat baik, jangan ngerepotin orang dan jangan mengajak orang-orang untuk menjadi seperti aku, apa ya kak aku cuman ambil sisi baiknya saja dari ajaran agama. Sebatas itu sih kak kalo aku memandang agama. Urusan untuk aku berdosa dan bertobat atau yang lainnya, untuk saat ini aku masih memilih jati diriku untuk menjadi seperti ini. Walaupun aku sadar juga suatu saat aku bakal dan pasti akan menikah untuk saat ini aku masih nyaman dengan diriku yang seperti ini.

Pemaknaan penerimaan pada homoseksual

10. Apakah terjadi perubahan persepsi sebelum dan sesudah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand mengenai homoseksual, mohon dijelaskan ?

Jawaban : Karena aku udah nonton dari SMP ya kak, dan karena drama BL juga berpengaruh dalam pembentukan jati diriku yang sekarang ini, jadi aku nggak ada perubahan persepsi sih kak tentang homoseksual. Aku sendiri juga seperti yang ditayangkan dalam drama BL, jadi nggak ada sih kak.

11. Berdasarkan latar belakang sosial Anda, Jika ada di homoseksual gay di lingkungan Anda, apakah Anda bersedia untuk menjadi teman dan bersosialisasi

dengan mereka layaknya realitas yang digambarkan dalam tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Kalo aku pribadi sih nggak masalah kak, karena ya balik lagi karena aku memiliki orientasi seksual yang berbeda dari teman-temanku. Aku sendiri juga punya teman yang memang bisa menerima aku yang seperti ini, yang *be-makeup*. Malah biasanya kalau aku kebalikannya kak, mungkin memang kalo membahas tentang pertemanan mungkin beberapa orang ada yang takut berteman sama aku, nggak sama kaya yang di drama BL bahwa semuanya teman nggak memandang orientasi seksual, tapi di lingkunganku sendiri untungnya beberapa temanku bisa menerima dan mau temenan sama aku dengan penampilan seperti ini, meskipun ya kadang ada temen-temenku bilang kaya “kamu kalo nggak makeup itu ganteng loh” “kamu nggak mau tobat biar normal?”. Kalo aku dah dapet pertanyaan atau pernyataan kaya gitu kak, biasanya antara dua aku yang menjauh sama orang yang ngatain itu atau aku akan bilang “kalo kamu nggak bisa nerima aku yang seperti ini lebih baik dengan suka hati kita nggak usah berteman”, karena ya itu kak prinsipku itu aku cuma pengen dihargai keputusanku, dan karena saat ini aku nyaman dengan jati diri ku yang seperti ini, jadi semaksimal mungkin aku akan berusaha menjauhi orang yang punya opini, terus diungkapin dan nantinya malah buat aku jadi *overthinking*.

12. Setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand Apakah anda setuju dengan hubungan homoseksual, mengapa ?

Jawaban : Jawabanku sama ya kak sama pertanyaan yang sebelumnya. BL itu menurutku jadi salah satu hal yang turut andil hingga aku jadi sampai sekarang. Kalo bicara tentang homoseksual ya aku setuju-setuju aja kak, ya karena kan aku sendiri orientasi seks ku beda dari yang lainnya. Mungkin saat ini orang-orang belum bisa nerima keadaan kita ya karena menurutku mereka belum *open minded* aja, dan sekarang aja para homoseksual itu malah pengetahuannya lebih tahu daripada orang awam. Misalnya ya kak orang homoseksual tu lekat sama penyakit HIV, tapi jangan salah orang

yang homoseksual sekarang itu punya pengetahuan yang lebih tentang pencegahan itu dan nggak sedikit lo kak orang homoseksual itu malah yang tau kesehatan dan dunia medis. 13. Setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand Bagaimana pendapat anda mengenai Hak Asasi Manusia seorang homoseksual yang seharusnya didapatkan?

13. Setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand Bagaimana pendapat anda mengenai Hak Asasi Manusia seorang homoseksual yang seharusnya didapatkan?

Jawaban : Tadi aku dah sempet cerita ya kak yang tentang di Aceh itu. Aku secara pribadi ingin hidup di lingkungan yang ditayangkan di drama BL Thailand dimana ya masyarakatnya, hukumnya mereka menerima dan mendukung kelompok minoritas seperti aku contohnya. Dan jujur kak ngomongin tentang Hak Asasi aku merasa kalo disini selama kamu nggak membuka orientasi seksual maka kamu aman. Tapi aku sendiri dengan penampilan ku nggak mungkin orang menganggapku normal, syukurnya meskipun aku memang terbuka dengan orientasi ku saat ini aku bisa kuliah, bisa kerja dan punya temen juga. Nah balik lagi ya kak seperti yang aku ceritain tentang di Aceh itu, kata almarhum temenku, dia bilang untuk orang seperti kami itu biasanya bakalan maaf ditelanjangi dan diarak ke tempat tinggalnya, dan biasanya orang yang bawa dan ngarak orang itu ke depan umum bakalan dapet uang dari RT atau bahkan dari walikotanya, itu informasi yang aku dapet ya kak dari temenku, nah menurutku seharusnya kaya gitu nggak perlu dilakuin ya kak. Aku sendiri juga sadar bahwa masyarakat Indonesia itu sedikit-sedikit selalu dikaitkan sama agama, tapi khusus kaya di Aceh itu kak, sekarang gini deh ajaran semua agama itu cinta kasih, nah kalo masyarakat disana aja main hakim apa iya itu cinta kasih, kan nggak kak mereka mengatasnamakan agama tapi menurutku lebih ke ego dan pemikiran mereka sendiri sih kak. Untuk saat ini aku merasa bahwa hak asasi ku sebagai warga negara masih didapatkan sih kak kalo buat aku. Buat aku homoseksual itu cukup diperlakukan seperti warga biasa kak,

karena aku mikirnya ketika kalian memperlakukan homoseksual seperti warga biasa, pasti semua hak asasi itu didapatkan secara sama rata.

14. Apakah anda setuju bahwa seorang homoseksual harus diterima secara terbuka oleh masyarakat sekitar dan mendapatkan hak serta akses yang sama sebagai warga negara, mengapa ?

Jawaban : Aku pribadi ya kak, tidak harus diterima karena orang punya masing-masing pola pikir yang berbeda tapi cukup hargain aja orang yang “berbeda” dari yang lainnya. Karena kita sama-sama manusia, ciptaan Tuhan, Tuhan menciptakan semua baik adanya dan kalo aku ya kak meskipun aku seperti ini aku tapi diajarkan sama mamaku bahwa meskipun kamu berbeda tapi jangan ngerepotin orang lain. Aku sendiri seperti ini juga tidak menyebarkan apa yang menurutku baik ke orang lain (memberi dampak negatif ke orang lain), jadi aku mikirnya selama aku nggak menyebarkan dan mengajak orang lain seperti aku, aku masih berhak mendapatkan hak ku sebagai manusia yang pantas dimanusiakan. 15. Bagaimana pendapat anda mengenai “melarang homoseksual berarti melanggar hak asasi manusia ? “

15. Bagaimana pendapat anda mengenai “melarang homoseksual berarti melanggar hak asasi manusia ? “

Jawaban : Betul, orang yang melarang homoseksual sama aja melanggar hak asasi manusia. Salah satu hak asasi kita sebagai manusia kan berpendapat dan berekspresi kak, dan salah satu cara aku mengekspresikan diriku ya seperti ini, dengan aku ber-*make-up*, intinya aku mengekspresikan jati diriku gitu kak. Nah kalo mereka melarang berarti sama aja mereka tidak membolehkan aku untuk berekspresi dan berpendapat.

16. Apakah anda setuju bahwa orang dengan homoseksual gay tidak perlu malu dengan keadaan dirinya dan bersikap terbuka kepada orang di sekitarnya mengenai kondisi orientasi seksualnya layaknya seperti yang ditayangkan dalam tayangan drama serial *Boy’s Love Thailand* ?

Jawaban : Kalo aku sih setuju kak, karena aku juga sebenarnya belajar dari tayangan BL juga untuk berani dan mengakui jati diriku yang sekarang ini. Menurutku aku hidup untuk aku sendiri dan keluarga, aku tidak merepotkan orang lain, aku bisa cari uang sendiri dan orang lain nggak ada andil dalam kehidupanku dengan embel-embel aku berbeda. Jadi buat aku, aku nggak malu dengan orientasi seksualku, kalo dilihat kehidupanku sebenarnya juga mirip kok kak sama yang ada di BL, aku masih punya temen, bisa kuliah, bisa kerja, dan aku juga mengungkapkan perasaan ke cowok yang aku suka. Syukurnya mereka nggak menolak atau menjauhi aku, tapi mereka menerima aku meskipun nggak bisa membalas perasaanku. Buat aku nggak selalu membuka orientasi seksual bakal dijauhi sih kak menurutku, tergantung tempat dan orang-orang yang ada di tempat itu aja pola pikirnya gimana.

Pemaknaan atas representasi homoseksual pada tayangan drama serial Boy's Love Thailand

17. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti bergandengan tangan?

Jawaban : Biasa aja kak, cuma menurut pandangan aku ya kak, orang gandengan sesama cowok itu sudah pasti fix ada hubungan romantis

18. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti berpelukan ?

Jawaban : Biasa juga kak

19. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan tidur bersama baik dalam konteks pertemanan atau romantis ?

Jawaban : Biasa saja baik dalam pertemanan maupun romantis, tapi mungkin bakal beda cerita ya kak kalo romantis, mungkin yang romantis bakal sampai ke kontak fisik pelukan atau ke arah menjurus perbuatan seksual.

20. Jika ada teman, keluarga atau relasi anda yang menyukai sesama jenis apakah anda bersedia mendukung atau membantu relasi anda untuk mendapatkan sesama jenis yang sedang disukai untuk berakhir dalam menjalin hubungan bahkan hingga tahap pernikahan ?

Jawaban : Tentu dan pasti akan aku dukung dan bantu, karena aku sendiri juga senang ketika ada temen yang dukung aku dan kadang “*cie-cie in*” aku sama cowok yang aku suka.

21. Dalam tayangan drama serial Boy’s Love Thailand seringkali direpresentasikan pasangan homoseksual gay tidak menunjukkan peran gender mereka dalam hubungan romantis bagaimana menurut anda mengenai hal tersebut ?

Jawaban : Menurutku normal sih kak, dan malah lebih baik mereka tidak menunjukkan maskulin atau feminimnya, karena ya jujur kak dalam hubungan homoseksual itu malah kadang ada yang sesama maskulin, tapi juga sesama feminim dan biasa aku sendiri nggak memperlakukan hal itu sih kak. Dan kadang yang ada di drama BL itu mereka tukar peran kak, dan di *real life* nya pun nyata pun aku juga begitu kadang.

Informan 3 : Sisi

Tanggal/Lokasi Wawancara : 13 Januari 2023/Via Gmeet

Menonton tayangan drama serial Boy’s Love Thailand

1. Bagaimana awal mula mengetahui tayangan drama serial Boy’s Love Thailand ?

Jawaban : Karena pandemi kemarin,nggak sengaja ada video tentang drama BL itu ke Pinterest ku, inget banget itu drama yang main Bright sama Win, 2Gethers, aku penasaran akhirnya aku diem diem nonton tu drama BL.

2. Apakah menonton tayangan drama serial Boy’s Love Thailand sebatas menjadi media hiburan/ sebagai karya fiksi/ /sebagai bahan edukasi ?

Jawaban : Tidak semuanya *tertawa* karena aku nonton itu, maaf ya aku berasa keribet sendiri dan mikirnya ya ampun apaan nih yang aku liat. Ya itu kan aku nonton 2Gethers itu kan, awalnya wah masih normal nih si Win suka sama cewek, tapi lama-lama kok jadi gini ceritanya, jadi di tengah-tengah episode berapa itu aku *skip*, nggak lanjut lagi ya karena jujur aku jijik lihat adegan mereka sama dialog mereka yang menurutku terlalu vulgar, *so* cukup satu kali itu aja aku nonton drama BL itu.

3. Apakah terdapat nilai/gagasan/pesan yang dapat diambil setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand terkait homoseksual ?

Jawaban : Jujur nggak ada yang bisa aku ambil dari tayangan 2Gethers, menurutku dengan drama kaya gitu malah membuat semua orang yang homo jadi semakin “menjadi” karena kalo diliat-liat drama BL itu seolah-olah mendukung homoseksual gitu.

4. Apa alasan Anda tertarik menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ? karena visual pemain/aktor pemeran/adegan romantis atau alur ceritanya yang unik, atau ada alasan lain ?

Jawaban : Dulu aku tertarik karena penasaran, itu pun aku nonton diem diem tau, karena takut ketahuan sama papa mama sama koko ku, kalo ketahuan dikira aku yang kelainan *tertawa* tapi jujur aku akui kalo yang main di drama BL gitu emang visualnya oke sih, tapi kalo alur cerita adegan romantisnya aku kurang terlalu *put attention* karena aku nonton BL sebenarnya nggak nyaman itu di aku-nya, ya cuma sebatas memenuhi rasa penasaranku aja pas itu.

5. Bagaimana perasaan Anda setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Aneh sih perasaanku, aku merasa apaan ini yang aku tonton gitu, karena *basic*-nya dari awal aku memang nggak menerima hubungan sesama jenis, jadi abis nonton 2Gether aku merasa berdosa asli, kaya matakun tercemar gitu.

Pemaknaan mengenai homoseksual

6. Berdasarkan latar belakang agama dan sosial Anda, Bagaimana pendapat anda mengenai homoseksual setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Tetap sama aja, aku menolak hubungan sesama jenis. Dari awal aku udah diajarin sama keluarga dari kecil bahwa perbuatan seperti itu pokoknya salah dan nggak bisa dibenarkan dari sisi manapun. Karena ya aku udah kebiasaan melihat di masyarakat hubungan romantis laki-laki sama perempuan. Bahkan di Alkitab kan tertulis juga di Surat Kejadian kalo Hawa itu dari tulang rusuknya Adam, nah itu kan berarti udah jelas kalo Tuhan menciptakan manusia berpasangan laki-laki sama perempuan, kalo misal homoseksual gitu terus gimana dan gimana cara mereka bisa punya anak atau meneruskan keturunan ? kan nggak bisa. Menurutku maaf banget mereka yang homoseksual itu melawan kodrat Tuhan sih.

7. Bagaimana pendapat anda mengenai pasangan homoseksual yang menampilkan maskulinitas dan feminitas, apakah akan menjadi masalah jika pasangan homoseksual gay sama-sama menunjukkan maskulinitasnya atau feminitasnya, mengapa ?

Jawaban : Karena aku menolak homoseksual jadi menurutku maskulin feminim itu bukan masalah dan bukan sebuah hal yang bisa diperdebatkan.

8. Melihat kondisi di negara Indonesia bahwa homoseksual gay mendapatkan penolakan oleh masyarakat, bagaimana pendapat anda mengenai hal tersebut jika dibandingkan dengan apa yang ditayangkan pada tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Drama BL keliatan banget mendukung hubungan gay, aku malah nggak setuju, karena dengan gitu malah semakin banyak orang yang mengira “wah aku bisa kok diterima meskipun aku gay” dan membenarkan perbuatan salah kaya gitu. Aku malah setuju sama masyarakat Indonesia, menolak mereka adalah cara paling bener, karena ya kita liat masyarakat di

Indonesia kan agama, budayanya ketat banget ya. Mana ada sih agama, budaya, norma yang mendukung hubungan sesama jenis ? Dengan menolak mereka malah bagus karena bisa kan orang yang homoseksual itu mikir lagi kalo perbuatan dia itu bisa diterima atau enggak, *i mean* mereka jadi berpikir dua kali sama perbuatan mereka itu resikonya apa. Indonesia pun juga mereka yang kaya gitu pasti dapat sanksi sosial.

9. Bagaimana pendapat anda mengenai orang yang terlibat dalam hubungan homoseksual gay, adalah orang yang tidak beragama ?

Jawaban : Aku setuju sih, karena mereka sudah melanggar perintah Tuhan dan melawan kodrat dari Tuhan.

Pemaknaan penerimaan pada homoseksual

10. Apakah terjadi perubahan persepsi sebelum dan sesudah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand mengenai homoseksual, mohon dijelaskan ?

Jawaban : Nggak ada, persepsiku tentang homoseksual tetap sama meskipun aku udah nonton tayangan BL. Udah aku jelasin di pertanyaan sebelumnya ya, karena buat aku homoseksual itu udah melawan kodrat Tuhan, ya emang bener juga ngomongin tentang hal ini nggak akan ada habisnya tapi buat aku apa yang sudah digariskan Tuhan itu nggak bisa diubah. Homoseksual dari sisi kesehatan, sosial, agama pun mereka juga nggak ada sisi positifnya.

11. Berdasarkan latar belakang sosial Anda, Jika ada di homoseksual gay di lingkungan Anda, apakah Anda bersedia untuk menjadi teman dan bersosialisasi dengan mereka layaknya realitas yang digambarkan dalam tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Untuk berteman aku sih nggak mau ya, karena aku takut karena kan biasanya orang kaya gitu “ngajak-ngajak” untuk menjadi seperti dia. Aku pribadi pun merasa berteman sama mereka nggak bisa diambil sisi positifnya, dan malah membawa dampak negatif buat aku. Misalnya aku

punya temen yang agak kecewek-cewekan pun, “banci” ataupun tomboy gitu ya aku juga nggak mau berteman sama mereka, ya itu aku takut mereka membawa dampak ke akunya.

12. Setelah menonton tayangan drama serial Boy’s Love Thailand Apakah anda setuju dengan hubungan homoseksual, mengapa ?

Jawaban : 100 persen aku tetep nggak setuju, didukung sama pendapatku yang sebelumnya ya. Yang pertama melawan kodrat Tuhan, kedua kalo mereka disetujui sama masyarakat mereka malah semakin menjadi-jadi contohnya kaya yang di luar negeri itu mereka ngadain parade yang pake bendera pelangi, itu kan mereka minta agar hak mereka kaya menikah diakui sama masyarakat. Nah kalo mereka disetujui lama-lama malah makin banyak orang yang homoseksual dan meminta agar diterima seperti orang normal.

13. Setelah menonton tayangan drama serial Boy’s Love Thailand Bagaimana pendapat anda mengenai Hak Asasi Manusia seorang homoseksual yang seharusnya didapatkan?

Jawaban : Mungkin mereka seharusnya balik normal dulu baru bisa dapat Hak Asasi mereka sih, aku tau ini jahat ya tapi menurutku kalo mereka semakin diterima, dan mendapatkan hak mereka tentu mereka tu akan selalu membawa dampak, menurutku semakin mereka diterima kaya yang ditayangkan di drama BL, semakin banyak orang homoseksual tertarik membuka identitas mereka karena ya semakin mereka diterima *of course* mereka merasa semakin di dukung dong ? dan aku mikirnya malah kaya efek domino gitu. Mereka diterima, didukung, diberi akses yang sama, terus semakin menjadi, misal udah berani *show off* hubungan mereka ke publik, pasti akan berdampak ke sosial masyarakat sendiri sih dan malah takutnya makin banyak orang homoseksual di dunia *tertawa*.

14. Apakah anda setuju bahwa seorang homoseksual harus diterima secara terbuka oleh masyarakat sekitar dan mendapatkan hak serta akses yang sama sebagai warga negara, mengapa ?

Jawaban : Buat aku, aku nggak akan menerima orang dengan homoseksual ya, tapi kalo buat aku pribadi, aku kurang setuju bahwa mereka harus diterima masyarakat. Mungkin kalo di drama BL mereka bisa diterima karena memang kultur masyarakat disana sudah terbentuk seperti itu, tapi kalo di Indonesia menerima secara terbuka aku nggak setuju sih aku.

15. Bagaimana pendapat anda mengenai “melarang homoseksual berarti melanggar hak asasi manusia ? “

Jawaban : Nggak juga ah. Homoseksual itu membawa dampak negatif kalau menurut pendapatku ya, dengan dia homoseksual saja itu sudah melanggar hak asasi dia sendiri lo, maksudnya semisal homoseksual nggak bisa diterima orang lain dan hak, akses nya dicabut itu kan salah dia sendiri karena pilihannya.

16. Apakah anda setuju bahwa orang dengan homoseksual gay tidak perlu malu dengan keadaan dirinya dan bersikap terbuka kepada orang di sekitarnya mengenai kondisi orientasi seksualnya layaknya seperti yang ditayangkan dalam tayangan drama serial Boy’s Love Thailand ?

Jawaban : Di Thailand sana mungkin udah biasa ya tentang homoseksual, apalagi bicara tentang operasi kelamin disana kan nggak aneh, jadi kalo drama BL berani membuka identitas mereka aku malah nggak setuju. Menurutku lebih baik mereka tertutup sama keadaan dan pilihan orientasi seksualnya. Alasanku sama ya seperti sebelumnya. Semakin mereka terbuka, yang lain juga akan sama semakin berani membuka identitasnya

Pemaknaan atas representasi homoseksual pada tayangan drama serial Boy's Love Thailand

17. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti bergandengan tangan?

Jawaban : Aneh banget sih, malah biasanya cowok gandengan tangan tu ada tanda-tanda mereka memang agak “belok”

18. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti berpelukan ?

Jawaban : Kalo berpelukan menurutku masih wajar, karena pelukan itu bisa banyak artinya, contoh aku tiga bersaudara, aku anak terakhir koko ku ada 2, mereka cowok dan kadang kalo abis berantem mereka pelukan, jadi kalo pelukan masih wajar lah, kan juga keliatan maksud dari pelukan itu apa.

19. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan tidur bersama baik dalam konteks pertemanan atau romantis ?

Jawaban : Masih normal juga sih, kalo pertemanan ya. Kalo romantis itu beda cerita lagi *tertawa* pasti kalau yang dalam konteks romantis itu udah nggak wajar.

20. Jika ada teman, keluarga atau relasi anda yang menyukai sesama jenis apakah anda bersedia mendukung atau membantu relasi anda untuk mendapatkan sesama jenis yang sedang disukai untuk berakhir dalam menjalin hubungan bahkan hingga tahap pernikahan ?

Jawaban : Pasti aku nggak mau mendukung ya, karena jelas kan aku menolak hubungan homoseksual, jadi aku nggak akan mendukung atau membantu mereka untuk dapetin orang yang dia suka.

21. Dalam tayangan drama serial Boy's Love Thailand seringkali direpresentasikan pasangan homoseksual gay tidak menunjukkan peran gender mereka dalam hubungan romantis bagaimana menurut anda mengenai hal tersebut ?

Jawaban : Kalo dipikir-pikir iya juga ya, kaya yang aku tonton 2Gethers itu cuma sisi *soft boy* aja sih si Win nya. Mungkin mereka nggak nunjukin peran gender mereka biar nggak ketahuan kali ya kalo mereka homoseksual dan yang ditayangkan di sana juga memang bentukannya real cowok ganteng gitu nggak ada “melambai-melambainya”. Dan karena aku menolak homoseksual jadi pertanyaan tentang ini aku agak kurang yakin sama jawabanku.

Informan 4 : Nana

Tanggal/Lokasi Wawancara : 20 Januari 2023/ Rumah Nana

Menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand

1. Bagaimana awal mula mengetahui tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Dari SMP, berawal dari komik manga Jepang, tapi memang genre-nya BL. Dari awal aku kan suka K-Pop. Nah BL itu muncul karena lebih baik idol K-Pop ku itu pacaran sama temen (idol lain) satu grup-nya daripada sama cewek lain. Terus taunya dari Wattpad, jadi dulu sebenarnya dari zaman SMP itu sudah ada fans idol K-Pop yang buat AU (*Alternative Universe*) tapi alur ceritanya ya BL, terus tau juga dari komik *fanfiction* yang ada di web. Nah karena aku udah tau dari SMP tentang BL, merambah ke BL- nya Thailand, ku udah nonton itu sejak tahun 2017-an, aku tau karena nggak sengaja, jadi waktu itu ada pasangan pemain drama BL Thailand itu muncul di *explore* Instagram ku, jadi karena aku tertarik buat nonton, akhirnya sejak saat itu aku nonton BL Thailand.

2. Apakah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand sebatas menjadi media hiburan/ sebagai karya fiksi/ /sebagai bahan edukasi ?

Jawaban : Hiburan, edukasi, fiksi juga. Dengan nonton BL, aku bisa lebih membuka mata bahwa di dunia itu ternyata semakin berubah dan banyak orang yang semakin berbeda daripada yang biasanya. Terus aku juga bisa memandang dunia dari segi yang berbeda, asik nontonnya, ada tontonan yg berbeda, karena aku bosan juga sih sama drama korea.

3. Apakah terdapat nilai/gagasan/pesan yang dapat diambil setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand terkait homoseksual ?

Jawaban : Mencintai, menyukai orang tanpa memandang jenis kelamin atau gender nya sih yang aku. Tapi di sini posisi orientasi ku normal ya, jadi pandanganku lebih ke tahap aku terbiasa menerima hal yang berbeda. Sebatas menerima aja, meskipun aku menonton BL, *fangirling* pasangan BL Thailand, tapi aku tetap tidak mendukung hubungan sesama jenis ya. Membuka mata bahwa manusia itu sekarang lebih banyak macamnya.

4. Apa alasan Anda tertarik menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ? karena visual pemain/aktor pemeran/adegan romantis atau alur ceritanya yang unik, atau ada alasan lain ?

Jawaban : Visual, alur cerita sama suasana yang dibangun dalam cerita BL , karena aku bosan nonton tayangan yang udah biasa dan kadang alur drama korea itu aku bosan. Jadi nonton drama BL Thailand ini sesuatu yang menyenangkan sih buat aku, karena banyak drama BL Thailand dimana bisa membuat penonton itu seolah-olah terlibat langsung di alur ceritanya, jadi suasananya dapet gitu. Misalnya nih pasangan BL ini salah satunya nyakitin pasangannya, terus nangis. Nah aku sebagai penonton itu juga nangis, karena aku merasa aku yang didalam adegan itu, jadi suasana yang membangun dan bisa membangun imajinasiku. Jadi aku sendiri juga dapet kepuasan nonton drama BL Thailand.

5. Bagaimana perasaan Anda setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Perasaan ku setelah nonton BL, biasanya *happy*, karena aku nonton bukan memandang ke konteks seksualitas tapi ke kasih sayang, lebih ke gimana perjuangan seseorang kalo kamu suka sama orang, ya sebisa mungkin diperjuangkan sampai berhasil bareng-bareng. Hal itu juga nyambung sama yang tadi sebelumnya aku sebutin, kenapa aku bisa senang karena aku merasa aku langsung terjun langsung ke cerita itu, senang ya senang, nangis ya nangis, jadi kita sendiri sebagai penonton juga jadi penasaran dan mengira-ngira, hal apa yang akan terjadi di episode besok *tertawa*.

Pemaknaan mengenai homoseksual

6. Berdasarkan latar belakang agama dan sosial Anda, Bagaimana pendapat anda mengenai homoseksual setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Nggak ada yg menyetujui sama sekali dalam agama apapun, cuma setelah nonton BL aku jadi berpikir lebih terbuka gitu, mungkin homoseksual nggak salah asalkan sesuai sama tempatnya contohlah di luar negeri yang memang budayanya nggak terlalu ngurusin orientasi seksual seseorang kaya di Jerman, Amerika gitu dan negara Thailand. Jadi menurutku homoseksual itu tetap salah, cuma akan menjadi nggak salah jika berada di tempat yang mendukung.

7. Bagaimana pendapat anda mengenai pasangan homoseksual yang menampilkan maskulinitas dan feminitas, apakah akan menjadi masalah jika pasangan homoseksual gay sama-sama menunjukkan maskulinitasnya atau feminitasnya, mengapa ?

Jawaban : Tidak masalah, Nggak semua yang gay itu harus menunjukkan dia di posisi mana, karena ya memang tidak bisa dipaksakan gitu.

8. Melihat kondisi di negara Indonesia bahwa homoseksual gay mendapatkan penolakan oleh masyarakat, bagaimana pendapat anda mengenai hal tersebut jika

dibandingkan dengan apa yang ditayangkan pada tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Beda jelas, menurutku tayangan BL Thailand memang menggambarkan realitas kehidupan sebagai seorang homoseksual gay, tapi di dalam cerita itu kan tetap ditambahin sama imajinasi pembuat film, meskipun memang kenyataannya di Thailand sana memang nggak bermasalah sama homoseksual ya. Tapi akan jadi beda cerita karena di Indonesia kan tidak mendukung hal tersebut (homoseksual) jadinya kalau dibandingkan, itu beda pake banget.

9. Bagaimana pendapat anda mengenai orang yang terlibat dalam hubungan homoseksual gay, adalah orang yang tidak beragama ?

Jawaban : Sebenarnya nggak juga sih, orang yang memilih untuk menjadi seperti itu juga pasti sudah tahu bahwa perilakunya itu melanggar ajaran Tuhan, tapi jika dia beragama ya, intinya itu kembali ke pilihan masing-masing orang yang memilih untuk menjadi seperti itu juga pasti sudah tahu bahwa perilakunya itu melanggar ajaran Tuhan, tapi jika dia beragama ya, intinya itu kembali ke pilihan masing-masing orang dan pasti tahu resiko yang akan didapat apa kedepannya, menurutku tetap beragama karena mereka sendiri juga menerapkan hal baik kaya apa yang ditayangkan di BL, kan sebenarnya banyak hal positif lainnya juga yang bisa diambil misal cinta kasih, saling melindungi, buat baik sama orang lain, saling mencintai, hal baik lainnya juga terus arti setia juga di kehidupannya.

Pemaknaan penerimaan pada homoseksual

10. Apakah terjadi perubahan persepsi sebelum dan sesudah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand mengenai homoseksual, mohon dijelaskan ?

Jawaban : Perubahan dulu aku lihat dan mikir ya, kok ada hubungan sesama jenis gitu apa nggak malah ngeri, terus masa menjalin hubungan kaya gitu. Tapi sekarang aku jadi lebih merasa *open minded* dengan hal

seperti itu, kan karena ada perkembangan dan perubahan zaman juga ditambah manusia itu kan selalu berubah ya, jadi setelah aku nonton BL khususnya Thailand aku sadar bahwa semuanya sekarang bisa terjadi bahkan di luar nalar, tapi aku juga jadi sadar bahwa sebenarnya masih ada kok tempat untuk “mereka”, tempat yang cocok buat mereka hidup dan bersosialisasi. Terus aku juga jadi sadar bahwa mungkin homoseksual terutama gay itu bisa suka sama sesama jenis karena mereka sesama laki-laki jadi mungkin pemahaman mereka sebagai sesama lelaki itu sepemahaman. Misalnya ya bakalan beda kalau cowok pacaran sama cewek. Biasanya cewek kan moody-an, nggak *to the point*, selalu menuntut cowok untuk peka sama perasaannya, jadi jatuhnya cowok yang menyesuaikan ke cewek. Nah kalau misal sesama jenis kan mereka nggak perlu menyesuaikan hal itu gitu, dari segi pemikiran, pandangan mungkin sesama cowok itu sama.

11. Berdasarkan latar belakang sosial Anda, Jika ada di homoseksual gay di lingkungan Anda, apakah Anda bersedia untuk menjadi teman dan bersosialisasi dengan mereka layaknya realitas yang digambarkan dalam tayangan drama serial Boy’s Love Thailand ?

Jawaban : Kalo aku pribadi nggak masalah sih, dan aku malah senang bisa dapat teman yang “berbeda” karena dari situ hubungan pertemanan kan nggak cuma sebatas teman aja, tapi kan bisa *sharing* dan menurutku aku malah bisa lebih tahu bagaimana kehidupan dia sebagai homoseksual gay, unik aja sih menurutku.

12. Setelah menonton tayangan drama serial Boy’s Love Thailand Apakah anda setuju dengan hubungan homoseksual, mengapa ?

Jawaban : Enggak. Aku menolak untuk setuju jika diterapkan di kehidupan nyata ya, karena menurutku dari segi manapun homoseksual itu tetap salah dan menyimpang. Sebenarnya pun menurutku di kehidupan sekarang ini makin banyak orang yang menganggap homoseksual adalah hal yang biasa

dan normal. Menurutku juga ya jumlah homoseksual di sini kayaknya udah setara sama manusia normal, karena sadar nggak sih sekarang itu mudah ketemu orang yang menyimpang entah kita bisa lihat dari penampilannya atau pembawaannya, sebenarnya pun banyak homoseksual yang sudah berani *speak up* juga dan menurutku salah satu penyebabnya ya karena drama BL Thailand ini. Jadi memang aku nonton tayangan BL, dan di dalam cerita itu pun aku setuju dengan homoseksual tapi itu sebatas kaya aku setuju sebatas untuk memenuhi khayalan imajinasiku gitu dan aku nonton BL pun sebatas hiburan semata yang nggak semuanya akan aku terapin di *real life*.

13. Setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand Bagaimana pendapat anda mengenai Hak Asasi Manusia seorang homoseksual yang seharusnya didapatkan?

Jawaban : Ya Hak Asasi Manusia yang selayaknya manusia dapatkan. Misalnya kan kaya di BL Thailand mereka tetap kaya manusia normal kan, ya menurutku seharusnya homoseksual diperlakukan seperti itu Menurutku kenapa mereka harus mendapatkan hak asasi manusia mereka karena homoseksual setelah aku banyak nonton BL, biasanya mereka itu membagi dirinya jadi dua kaya secara sosial dan *private*. Jadi misal urusan mendapatkan pekerjaan, pendidikan, kesehatan menurutku mereka tetap harus bisa dapat, karena apa, ya karena mereka manusia ciptaan Tuhan. Intinya selama tidak mengajak tidak membawa hal negatif nggak akan jadi masalah kalau mereka mendapatkan hak mereka.

14. Apakah anda setuju bahwa seorang homoseksual harus diterima secara terbuka oleh masyarakat sekitar dan mendapatkan hak serta akses yang sama sebagai warga negara, mengapa ?

Jawaban : Harus diterima secara terbuka oleh masyarakat sekitar kayaknya nggak harus sih, nggak bisa semua orang menerima yang “berbeda” tapi mungkin lebih ke respek aja saling menghormati pilihan orang lain. Kalo

hak serta akses warga negara iya. Mereka harus dapat hak, akses yang sama rata. Karena masa hanya karena kamu berbeda orientasi seksual, hak dan akses sebagai masyarakat diambil gitu aja, menurutku nggak adil kalau begitu.

15. Bagaimana pendapat anda mengenai “melarang homoseksual berarti melanggar hak asasi manusia ? “

Jawaban : Setuju. Meskipun aku nggak mendukung homoseksual, menurutku orang yang sudah berani *speak up* bahwa dia berbeda, dalam cara apapun, menurutku itu cara orang mengekspresikan diri dan menunjukkan jati dirinya, dan hak asasi manusia itu nggak bisa diambil atau dicabut sama siapa pun.

16. Apakah anda setuju bahwa orang dengan homoseksual gay tidak perlu malu dengan keadaan dirinya dan bersikap terbuka kepada orang di sekitarnya mengenai kondisi orientasi seksualnya layaknya seperti yang ditayangkan dalam tayangan drama serial Boy’s Love Thailand ?

Jawaban : Nggak bisa disama ratakan sih sama apa yang aku tonton di drama BL Thailand, karena kultur negara dan masyarakatnya aja udah beda. Tapi menurutku sendiri mereka nggak perlu malu sama orientasi seksual mereka, asal mereka itu tetep tahu diri dan batasan, misalnya di drama BL Thailand kan yaudah mereka gay, tapi mereka nggak ngajak-ngajak temen di *circle* nya untuk jadi seperti dia, atau pesta gay gitu. Ya udah cukup sebatas itu aja *tertawa*, kamu udah tau berbeda dan menyimpang jadi jangan sampai kamu lebih keterlaluan lagi melewati batasan gitu.

Pemaknaan atas representasi homoseksual pada tayangan drama serial Boy’s Love Thailand

17. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti bergandengan tangan?

Jawaban : Jujur ya kalau aku lihat di drama BL Thailand aku itu hal yang romantis, tapi setelah aku lihat di *real life*, aku berasa kerri lihatnya dan pasti cowok yang gandengan tangan itu dah *suspect* dia gay.

18. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti berpelukan ?

Jawaban : Apalagi pelukan tambah *suspect* lagi dan menunjukkan kalau dia gay. Tapi nggak semua sih, pelukan kan kadang punya makna arti yang berbeda, dan cara memeluknya pun juga beda, misalnya dari nonton BL Thailand sesama cowok pelukan tapi dalam konteks yang berbeda tuh ya kelihatan. Misalnya konteks temen saling pelukan pasti pelukannya beda, kaya dipeluk diberi semangat atau bercandaan gitu, tapi kalau pasangan gay pelukan beda juga, mesti ada adegan romantisnya dulu lah kaya hadap-hadapan lama lah, *eye contact* selama berapa menit dulu lah. Jadi tergantung sikon.

19. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan tidur bersama baik dalam konteks pertemanan atau romantis ?

Jawaban : Ini sama jawabanku kaya yang di gandengan tangan. Aku lihat di BL itu mereka *so sweet*, romantis gitu, karena kan biasanya mereka tidur sambil pelukan gitu kan. Tapi kalau aku pikir-pikir lagi kok merinding, ngeri gitu. Dan pasti sih kalau dalam konteks pertemanan ya nggak masalah, romantis baru menunjukkan dan pasti dia gay.

20. Jika ada teman, keluarga atau relasi anda yang menyukai sesama jenis apakah anda bersedia mendukung atau membantu relasi anda untuk mendapatkan sesama jenis yang sedang disukai untuk berakhir dalam menjalin hubungan bahkan hingga tahap pernikahan ?

Jawaban : Membantu enggak sih, mendukung juga kayaknya aku cuma jadi pengamat aja. Karena jujur aku merasa bahwa homoseksual gay itu perbuatan dosa, aku nonton, *fangirling couple* BL Thailand ada merasa

berdosa banget sama Tuhan, jadi aku nggak mau membantu mereka karena sama aja aku berbuat dosa kalau aku mendukung dan bantu temen.

21. Dalam tayangan drama serial *Boy's Love Thailand* seringkali direpresentasikan pasangan homoseksual gay tidak menunjukkan peran gender mereka dalam hubungan romantis bagaimana menurut anda mengenai hal tersebut ?

Jawaban : Bukan sebuah masalah banget, malah biasanya memang di *real life* seperti itu, dan alur cerita malah jadi unik karena kan nggak tau peran gender yang diperanin yang mana, sebagai cewek atau cowok, malah jadi lucu aja sih.

Informan 5 : Tata

Tanggal/Lokasi Wawancara : 26 Januari 2023/ Anak Panah Coffee

Menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand

1. Bagaimana awal mula mengetahui tayangan drama serial *Boy's Love Thailand* ?

Jawaban : Awalnya tahu dari nggak sengaja trending di Twitter. Aku kan fans sama BTS kan, nah dulu masih sering trending bahasan tentang BTS di Twitter, waktu itu aku lupa trendingnya apa, kayanya bahasan tentang 2Gether. Memang kan BL mulai terkenal menurutku karena drama 2Gether itu trending banget dimana-mana. Nah karena itu aku jadi penasaran, visualnya juga oke kan, akhirnya aku tau drama BL dari sana.

2. Apakah menonton tayangan drama serial *Boy's Love Thailand* sebatas menjadi media hiburan/ sebagai karya fiksi/ sebagai bahan edukasi ?

Jawaban : Aku nggak menjadikan drama BL Thailand sebagai tontonan yang aku liat terus sih, beda sama drama korea. Jadi aku anggap nonton BL Thailand sekaligus bahan edukasi aja, kalo hiburan kayaknya belum, karena jujur aku sendiri nonton tayangan BL aku merasa nggak nyaman.

3. Apakah terdapat nilai/gagasan/pesan yang dapat diambil setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand terkait homoseksual ?

Jawaban : Nggak ada yang aku dapat sih sebenarnya, cuman aku dapet ya bahwa bisa ya ternyata orang yang homoseksual terbuka ke orang di sekitarnya bahwa dia gay, dan hebatnya orang lain bisa menerima dia apa adanya.

4. Apa alasan Anda tertarik menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ? karena visual pemain/aktor pemeran/adegan romantis atau alur ceritanya yang unik, atau ada alasan lain ?

Jawaban : Karena aku penasaran dan visual juga oke.

5. Bagaimana perasaan Anda setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Perasaanku, Ya Tuhan apa ini yang aku tonton, aku merasa kaya aneh nonton tayangan BL sekalian aku juga merinding pas lihat adegan romantis mereka, karena menurutku homoseksual itu hal yang salah dan menyimpang.

Pemaknaan mengenai homoseksual

6. Berdasarkan latar belakang agama dan sosial Anda, Bagaimana pendapat anda mengenai homoseksual setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Dari awal aku memang nggak setuju sama homoseksual ya, dari agama ku sendiri mereka menganjurkan untuk mempunyai keturunan, nah kalo homoseksual kan mereka nggak bisa punya keturunan. Jadi setelah nonton itu aku malah takut dengan adanya drama serial seperti itu, malah membuat orang yang awalnya nggak homoseksual malah jadi homoseksual, seolah-olah isi dari drama itu adalah ajakan untuk menjadi homoseksual dan jangan takut menjadi seperti itu, terus juga menurutku dengan tayangan BL itu buat yang nonton malah dapet dosa tambahan karena akses tayangan

homo. Makanya aku cuma nonton 2Gether sampai episode berapa ya waktu itu aku lupa.

7. Bagaimana pendapat anda mengenai pasangan homoseksual yang menampilkan maskulinitas dan feminitas, apakah akan menjadi masalah jika pasangan homoseksual gay sama-sama menunjukkan maskulinitasnya atau feminitasnya, mengapa ?

Jawaban : Sebenarnya waktu aku nonton BL ini aku juga nggak begitu perhatiin ya, yang jadi cewek yang mana, yang cowok yang mana. Soalnya di 2Gether itu dua dua nya ya maskulin, cuma si Win nya aja yang lemah lembut gitu, tapi kan dia nggak berlagak *banci* kaya tokoh yang satunya lagi. Menurutku nggak masalah sih mereka mau feminim atau maskulin, karena pembawaan orang yang gay kan beda-beda dan nggak bisa disama ratakan.

8. Melihat kondisi di negara Indonesia bahwa homoseksual gay mendapatkan penolakan oleh masyarakat, bagaimana pendapat anda mengenai hal tersebut jika dibandingkan dengan apa yang ditayangkan pada tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Sangat berbeda jauh sih. Menurut aku nggak bisa dibandingkan karena faktor pembeda dan dukungannya juga beda. Buat aku wajar masyarakat Thailand mendukung homoseksual ya karena pola pikir dan kebiasaan masyarakat di sana sudah terbentuk seperti itu. Nah kalo di Indonesia sangat tidak mungkin kayaknya.

9. Bagaimana pendapat anda mengenai orang yang terlibat dalam hubungan homoseksual gay, adalah orang yang tidak beragama ?

Jawaban : Menurutku nggak juga. Urusan agama sebenarnya kan pribadi masing-masing ya, tapi kemungkinan bukan tidak beragama tapi dia nyaman menjadi seperti itu meskipun melanggar ajaran agamanya.

Pemaknaan penerimaan pada homoseksual

10. Apakah terjadi perubahan persepsi sebelum dan sesudah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand mengenai homoseksual, mohon dijelaskan ?

Jawaban : Nggak ada, persepsi ku sama aja menolak hubungan homoseksual. Karena kan itu sudah melanggar apa yang digariskan Tuhan juga, terus menurutku mereka bisa jadi sumber penyakit, bisa penyakit apa aja baik itu medis atau sosial, bahkan menurutku dengan adanya mereka, itu ancaman karena bisa merusak budaya dan norma yang sudah ada. Mereka juga melanggar kodrat Tuhan, seharusnya yang wajar dan normal ya laki-laki sama perempuan. Jadi dari awal aku sudah menolak homoseksual, setelahnya nonton BL Thailand aku malah semakin maaf aku jijik melihat adegan romantis di BL dan malah semakin menunjukkan gitu seolah-olah homoseksual yang ada di masyarakat itu minta pembuktian bahwa mereka bisa kok berbaur layaknya manusia normal dan nggak masalah menjadi homo.

11. Berdasarkan latar belakang sosial Anda, Jika ada di homoseksual gay di lingkungan Anda, apakah Anda bersedia untuk menjadi teman dan bersosialisasi dengan mereka layaknya realitas yang digambarkan dalam tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Berteman sebatas nyapa aku masih oke, tapi kalau menjalin hubungan pertemanan yang sampe *bestie* banget aku nggak mau, aku pasti akan jaga jarak karena takut mereka bawa dampak negatif ke aku dan takutnya kalau aku terlalu dekat, aku kena imbas dosa dari teman yang homoseksual itu.

12. Setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand Apakah anda setuju dengan hubungan homoseksual, mengapa ?

Jawaban : Nggak. Jawabanku sama kaya pertanyaan yang sebelumnya. Dari segi manapun homoseksual itu salah dan berdosa banget terus nggak bisa dibenerin dari sisi manapun kalau menurutku. Orang-orang selalu

bilang bahwa yang setuju dengan homoseksual itu *open minded* lah berpikiran kritis kan. Aku lebih baik *close minded* daripada melanggar ajaran Tuhan.

13. Setelah menonton tayangan drama serial Boy's Love Thailand Bagaimana pendapat anda mengenai Hak Asasi Manusia seorang homoseksual yang seharusnya didapatkan?

Jawaban : Ya selayaknya manusia biasa, karena mereka juga manusia ya perlu diperlakukan dengan baik. Cuma sisi positif yang aku ambil dari BL Thailand tentang hak asasi manusia adalah, bahwa ternyata mereka yang homoseksual ketika mendapatkan hak dan akses mereka, mereka juga nggak macem-macem menyebarkan ideologi mereka gitu, mungkin karena mereka juga nyaman dan diterima hidup bersosial sebagai seorang homoseksual. Meskipun aku menolak homoseksual, tapi mereka tetap pantas dapat hak mereka sebagai manusia.

14. Apakah anda setuju bahwa seorang homoseksual harus diterima secara terbuka oleh masyarakat sekitar dan mendapatkan hak serta akses yang sama sebagai warga negara, mengapa ?

Jawaban : Diterima secara terbuka nggak harus sih, karena orang beda-beda dalam menerima perbedaan yang ada disekitarnya. Ya setuju bahwa homoseksual harus mendapatkan hak dan akses mereka, karena ya mereka manusia dan memang hak nya mendapatkan itu semua meskipun orang tersebut berbeda.

15. Bagaimana pendapat anda mengenai “melarang homoseksual berarti melanggar hak asasi manusia ? “

Jawaban : Agak susah ya *tertawa* jawabnya. Aku sendiri menolak homoseksual, tapi aku tetap mendukung hak asasi mereka sebagai manusia. Jadi aku rasa nggak semua yang melarang homoseksual itu melanggar hak asasi manusia.

16. Apakah anda setuju bahwa orang dengan homoseksual gay tidak perlu malu dengan keadaan dirinya dan bersikap terbuka kepada orang di sekitarnya mengenai kondisi orientasi seksualnya layaknya seperti yang ditayangkan dalam tayangan drama serial Boy's Love Thailand ?

Jawaban : Menurutku mereka nggak perlu malu ketika di lingkungannya sudah bisa menerima dan terbuka dengan hal seperti itu, ya contohnya kaya di drama BL Thailand. Tapi akan lebih baik kamu malu dan tertutup kalau lingkungan sekitarmu menolak dan sensitif terhadap hal yang berbeda.

Pemaknaan atas representasi homoseksual pada tayangan drama serial Boy's Love Thailand

17. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti bergandengan tangan?

Jawaban : Geli dan bisa langsung tau kayak “wah ni orang pasti homo”

18. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan kontak fisik seperti berpelukan ?

Jawaban : Sama aja aku malah jijik dan ngeri lihatnya

19. Bagaimana pendapat anda mengenai sesama laki-laki yang melakukan tidur bersama baik dalam konteks pertemanan atau romantis ?

Jawaban : Dalam konteks pertemanan masih oke kalau romantis dah istighfar berkali-kali.

20. Jika ada teman, keluarga atau relasi anda yang menyukai sesama jenis apakah anda bersedia mendukung atau membantu relasi anda untuk mendapatkan sesama jenis yang sedang disukai untuk berakhir dalam menjalin hubungan bahkan hingga tahap pernikahan ?

Jawaban : Nggak, aku nggak akan membantu, karena sama aja aku dapet dosanya kalau aku membantu mereka, kayak sama aja aku campur tangan ke hal yang aku tolak gitu.

21. Dalam tayangan drama serial *Boy's Love Thailand* seringkali direpresentasikan pasangan homoseksual gay tidak menunjukkan peran gender mereka dalam hubungan romantis bagaimana menurut anda mengenai hal tersebut ?

Jawaban : Aku nggak terlalu perhatiin dan mempermasalahin sih, yang aku tekanin adalah mau maskulin, feminim kalau sama sama menjalin hubungan sesama jenis salah ya salah, tapi peran gender itu kan bisa ganti-ganti, dan bukannya homoseksual memang gitu ya *tertawa*.



PAPER NAME

TA-19.M1.0031.docx

WORD COUNT

16231 Words

CHARACTER COUNT

105855 Characters

PAGE COUNT

89 Pages

FILE SIZE

3.2MB

SUBMISSION DATE

Mar 17, 2023 4:46 PM GMT+7

REPORT DATE

Mar 17, 2023 4:47 PM GMT+7

● **11% Overall Similarity**

The combined total of all matches, including overlapping sources, for each database.

- 9% Internet database
- 2% Publications database
- Crossref database
- Crossref Posted Content database
- 8% Submitted Works database

